

**Zeitschrift:** L'Émilie : magazine socio-culturelles  
**Herausgeber:** Association Femmes en Suisse et le Mouvement féministe  
**Band:** [96] (2008)  
**Heft:** 1517

**Artikel:** L'Amazonie est vivante. Mais pour combien de temps ?  
**Autor:** Rey, Pierrette  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-284872>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 11.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



Texte légende photo :

Vues aériennes de la rivière Juruena  
près des rapides Comprida, parc national  
Juruena, Amazonie, Brésil, juin-juillet 2006.

Crédit : © WFF / Zig KOCH.

Image No.: 115674

## L'Amazonie est vivante. Mais pour combien de temps?

Le WWF vient de lancer une campagne en faveur du poumon vert de la planète.

Son objectif: protéger une surface forestière de la taille de la Suisse. Vous pouvez y contribuer.

Pierrette Rey (WWF)

La pression sur l'une des régions du monde les plus riches en espèces ne cesse d'augmenter. Rien qu'au Brésil, une superficie de forêt de la taille de cinq terrains de football disparaît chaque minute. Les changements climatiques, la coupe non contrôlée des arbres, la construction de routes, l'augmentation de l'agriculture et de l'élevage menacent. La forêt tropicale amazonienne est l'une des régions du monde les plus riches en espèces. Elle recèle ainsi plus de 40 000 espèces de plantes et l'une des faunes les plus variées. Son rôle de «climatisation globale» est déterminant dans la régulation du climat et du cycle hydrologique mondial. Second fleuve du monde par la longueur, l'Amazone étend ses méandres sur une distance de 6400 Km et forme à l'est le plus grand bassin fluvial du monde. Trente millions de personnes vivent dans la région de l'Amazone. Le caractère absolument unique de celle-ci et son immense diversité se reflètent dans les quelque 320 populations indigènes, qui parlent plus de 280 langues.

### « Les premiers succès se révèlent motivants »

Pas moins de 17% de la forêt tropicale amazonienne sont déjà définitivement perdus.

Si la destruction se poursuit à ce rythme, 40% pourraient avoir disparu d'ici la seconde moitié de notre siècle. C'est pourquoi il nous faut agir avant qu'il ne soit trop tard. Depuis 1971, le WWF s'engage pour la protection des forêts tropicales de l'Amazonie. Accompagné de nombreux partenaires, il concrétise un ambitieux programme de sauvegarde de la nature. Il est par exemple partenaire du plus important programme jamais mis en place pour la création de zones protégées qui opposent une ceinture de protection au front de déboisement en progression: *l'Amazon Region Protected Area Programme (ARPA)*. D'ici 2012, un demi-million de km<sup>2</sup>, soit 12% de la partie brésilienne de la forêt amazonienne, devront se trouver sous protection grâce à la création de ce vaste réseau. Les premiers succès se révèlent motivants:

de nouvelles zones protégées d'une superficie totale de 235 000 km<sup>2</sup> ont déjà vu le jour. La création du Parc National de Juruena en été 2006 est un exemple prometteur. Il comble une importante lacune dans une série de réserves naturelles devant enrayer le déboisement approchant du sud et de l'est. Le WWF a joué un rôle décisif dans la création du parc national. A présent, à la demande du gouvernement brésilien, il assumera la tâche de concrétiser sur place une protection n'existant actuellement que sur le papier.

Pour les trois prochaines années, le WWF Suisse s'est fixé comme objectif de protéger en Amazonie une superficie aussi grande que la Suisse (41'285 km<sup>2</sup>). Cela nécessitera des fonds à la hauteur de 6 millions de francs au moins. Si chaque Suisse verse un franc, nous y arriverons. Merci de nous aider!

Plus d'informations: HYPERLINK  
"<http://www.wwf.ch/amazonie>"  
[www.wwf.ch/amazonie](http://www.wwf.ch/amazonie)